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≪６月０１日（木）例会 KKRホテル 5階「瑞宝」≫ 

◎ 卓   話  「ＲＩの今の状況」 

井上善博君 

♪本日の歌 「君が代」「四つのテスト」 

 

 

≪６月０８日（木）例会  公休日≫  

 

 

 

 

 

 

≪５月２５日（木）例会≫ 

 会員数１９名（内出席免除者数 7 名） 

 本日の出席者数６名（内出席免除者数 2 名） 

本日の出席率 ４２．９％ 

＊４月０６日（木） 

 会員数１９名（内出席免除者集７名） 

 例会出席者９名（内出席免除者数 3 名） 

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ１名  例会修正出席率 ６６．７％ 

 

 

  

 

幹事 井上善博君 

◎本日例会後、定例理事会を行います。 

◎次週(6/8)は公休日となります。 

◎6/15(木)の例会が最終例会となります。 

◎6/17(土)、会長幹事慰労会となります。 

◎6/6(火)、東輪会新旧会長幹事歓送迎会と

6/9(金)、金輪会に会長・幹事・会長エレクトが出

席致します。 

 

                             

会長 田村嘉宏君 

フードドライブ・子ども食堂支援２  

【概略】 

今、厳しい経済情勢の中、子どもたちを取り巻

く環境は非常に厳しいものがある。十分な食事を

とれずに空腹を抱え日常過ごす子どもたちが五人

に一人ともいわれている。人間関係が希薄にな

り、貧困は目につきにくくなっている。そこで子

ども食堂を実施されている方々を応援することに

より、間接的に少しでも子どもたちへの支援につ

ながればと思いフードドライブ・子ども食堂支援

を行った。 

しかし、今までお歳暮やお中元などをおくる風

習が廃れつつあり、したがって会員の各家庭にあ

る加工食品は少なくなっていると思われる。そこ

で代替措置として会員一人 5000円を集め加工食品

を購入し子ども食堂を実施されているところへ食

品を届けた。 

 

幹 事 報 告 

会 長 の時 間 （5/25） 

 



 

 

【実施日時】 2023年 5月 12日午後 4時～午後 7時、

5 月 13 日午前 10 時から午前 12時の二日にかけて

実施。 

会員は 12 日の方が参加者は多かった。仕事帰り

に寄り食品を届けてもらった。12日は食品を分類

仕分け。購入。13日は主に配達した。 

子ども食堂は土曜日に実施されているところが

多く土曜日に配達する方が都合が良いようだ。 

【会場】 東大阪市東山町 14-16 ゆうホール(公民館) 

【経費】会場借室料二日分一万円と会員から任意に

集めた一人 5000円×14＝70000円 

【実施方法】各家庭から加工食品を集めたが、大変

量が少なく業務スーパーへ買い出しに出かけた。

手分けして主に箱買いした。箱買いしたのは分け

る手間を省くため。  

【配布先】地元で子ども食堂を実施されているとこ

ろ三か所。今回三か所だが、大量に加工食品を買

うことができ、配布個所をもう少し増やしても十

分可能な量を購入することができた。 

【準備品】カッターナイフ・ハサミ・ガムテープ・

筆記具・大型段ボール 6箱(会員提供) 

ロータリークラブのクラブ名とマークが印刷さ

れた用紙(寄贈する箱に貼るもの) 台車が必要。 

【食品購入場所】東大阪市内の業務スーパー。12 

日に持ち寄った加工食品以外に不足する食品を

メンバー全員で手分けして買い物した。単価が

安く、食品を大量に買うことができた。 

【配達方法】会員の車で子ども食堂へ配達。狭い道

が多く軽自動車が便利。 

【加工食品の例】レトルトカレー、インスタントラ

ーメン、ビーフシチュー、スープ類、のり、はな

がつお、お菓子類、醤油、てんぷら油、缶詰、ラ

ムネ、PET飲料等 (購入したレシート参照) 

今回お菓子類が少なくもう少し多めに買えばよか

ったと思う。 

 

 

 

【感想】やはり、この活動をして良かったと思

う。会員間のコミュニケーションが図られ、

クラブの活性化の一助になったと思う。 

また、子ども食堂へ届けた時、子どもたちが

喜んでいたり関係者の感謝の言葉を頂いたり

本当にやって良かったと思った。  

また、メンバー全員で買い物したりして楽し

く充実した二日間でした。 

 

 

 

『新聞・ラジオは信用できるの？！』 

北井孝彦君 

『高橋洋一のファクトチェック 2023 年版』（ファ

クトチェックとは事実検証、事実確認）を参考に検

証すると。 

 著者の高橋洋一さんは 1955年生まれ。東京大

学理学部数学科・経済学部経済学科卒業。大蔵省

（財務省）入省、小泉内閣ブレーン、安倍内閣ブ

レーン。 

〇大マスコミは真実を伝えているのか？ 

 →新聞記事は丸呑みするのは危険である。記者

の質の低下、財務省等官庁のレクチャーを受

けそのまま記事にしている場合が多いので要

注意。 

 → 一番まともなメディアは？ 

 オリジネーター、最初に独自の意見を述べる人

を信頼する。 

テレビの場合は生放送で人が喋る場合は信用す

る。 

新聞であれば署名があってその人がきちんと書

いたものは信用する。 

二次情報は基本的に信じない。マスコミの人や

記者が取材をしてあたかもわかったように喋っ

ている。信じるのは一次情報だけ。 

○世論調査 

 →聞き方によって答えが異なる。例えば、  

卓 話 抄 録 （5/25） 



 

 

 ・「税金をたくさん注ぎ込んで国葬を行うことを

どう思いますか？」 

 ・「安倍さんは海外から国際的に評価されていま

すが、海外の多くの要人が弔問に訪れる国葬

をどう思いますか？」前者は反対が多く、後

者は賛成が多くなる。 

○実は日本は黒字なのに赤字に見せたい  

財務省は財政出動したくない、国債を発行した

くない（プライマリーバランスを重視）「日本

は借金まみれ」「国は借金漬け」「国民一人あ

たり○○○の借金」「将来の子供たちにつけを

回す、、、」等々危機感を煽る。 

  →実態は、 

 

 

 仮に政府の借金 1000兆円として、うち日本国債発

行５００兆円（日本銀行が国債を持っている、債

権者） 

 その余の５００兆円は一般民間人（債権者） 

 利払いは？ 各々日銀及び一般民間人に支払われ

る。 

   →日銀はお札を刷って（無料）そのお札で買う。国

債の利子がまるまる日本銀行の収益となる。 

 →日本銀行は政府の子会社だから、日本銀行の収

益は１００％政府に納めることになっている。

これを日銀納付金という。（日本銀行法第 53条

5項） 

    

  

政府が日本銀行にどれだけ利払いしても全部

納付金で回収できるから、その意味では日本

銀行が持っている国債については全く利払い

する必要がないということになる。 

元金はどうなるの？ 普通は現金償還 

日本銀行は 10年ごとに償還時期が来る。その際、

国債で償還する。ずっと借り換えを続ける。 

→1000兆円の借金があるのは事実だけど、実際

は利払いもしない、償還もしない、利息も元

金も払う必要のないものが 500兆円あるとい

うことになる。 

→「国債を日本銀行が引き受け続けると、日銀

が保有する割合が増え続け、いずれ日本国債

市場が消滅してしまい、国際的な信用がなく

なって円や日本株式が暴落してしまう」と懸

念する意見があるが、 

→全部日本銀行が保有してしまうと財政問題も

なくなり（いくら利払いしても全部戻ってく

る）から財政問題なくなるんだから逆に信用

は高まることになる。 

→まだ、500兆円の民間に借金しているが、実

は 600兆円以上の金融資産を持っている。ま

だ資産の方が多い。※新聞は書かない。 

○2022年秋以降、1ドルが 150円になってマスコ

ミは円安の危機感を煽って大騒ぎ（特に日経新

聞） 円安は悪いのか？ 

 →日経新聞は日本企業の中国進出を後押し（円

高の方が投資しやすい）してきた。 

 →経済学的にいうと自国通貨安は「近隣窮乏化

政策」すなわち輸出関連を優遇して輸入関連

にペナルティーを与えることになる。輸出関

連企業の方がエクセレントカンパニーが多い

からそこに恩典を与えた方が結果としてＧＤ

Ｐは伸びる。（10％の円安で成あら長率 0．

5％～1．0％位引き上げている） 

 →「32年ぶりの円安だと騒ぐ」 

 

１０００兆円

資　　産 負　　債

政府の資産と負債

金融資産など

６００兆円 ５００兆円

日本銀行持分

５００兆円



 

 

   では 32年前、1990年の経済状況は、そんなに

良くない時代だったか？とんでもない。名目経

済成長率（7．6％）、実質経済成長率（4．

9％）、失業率（2．1％）、インフレ率（3．

1％） 

→バブル時代の経済の成績は文句のつけようがな

いくらい良かった。 

日経新聞がバブルは悪いものだと煽りに煽った

結果、日銀がバブル潰しに金融引き締めした。 

 その結果、30年間の日本の不況が始まった。日

銀の間違った政策。 

→現在も当時と同じレートに近づきつつある  

（マスコミは円安が悪いと騒ぐ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それが悪いかのように騒いで金融引き締めなん

かやったら 30年間の過ちを繰り返す。 

→その証拠に円安によって近隣窮乏化して日本の

成長率が上がった。企業業績も良くなってい

る。ユニクロも最高収益あげている。 

 

  

 

例会担当委員会 

（5/25） 

＊例会出席者全員からニコニコ頂きました。 

本日合計 18,000円  今年度累計 338,000円 

 

 

 

 

＊写真提供 表 孝典君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ箱の報告 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


